

Die Bürgerstiftung Hanau Stadt und Land – *Eine Gründungsinitiative der Sparkasse Hanau* ist eine rechtsfähige Stiftung des privaten Rechts. Sie hat ihren Sitz in Hanau am Main und wurde am 13. Oktober 2004 gegründet. Der Zweck der Stiftung ist die Förderung von ehrenamtlichem Engagement, lokalen Initiativen und Projekten.

Der Vermögensstock beträgt zum Jahresende 2022 insgesamt 10.177.025,74 EUR. Die Erhöhung des Stiftungsvermögens um 701.980,97 EUR erfolgte durch die Errichtung der Rosemarie Hinrichs-Stiftung, der Edelblut-Stiftung und der Vivienne Karl-Stiftung sowie einer Zustiftung in die Klaus Remer-Stiftung.

Die Erträge aus dem Stiftungskapital werden zweckgebunden verwendet. Über die Verwendung der Erträge aus dem Stiftungskapital entscheidet der Vorstand.

Kuratorium

Vorsitzender

Landrat Thorsten Stolz

Stellvertretender Vorsitzender

Oberbürgermeister Claus Kaminsky

Mitglieder

Nils Galle

Dr. Martin Lückhoff

Dr. Norbert Reichhold (bis 31.12.2022)

MdB a. D. Bernd Reuter

Dechant Andreas Weber

Vorstand

Vorsitzender

Karl Eyerkaufner

Stellvertretender Vorsitzender

Guido Braun

Mitglieder

Doris Peter

Susanne Simmler

Axel Weiss-Thiel

Stand: 31.12.2022

Die Frühjahrssitzungen des Vorstands und des Kuratoriums fanden erstmalig seit Beginn der Pandemie wieder in gewohnter Form als Präsenzsitzungen statt. Die Herbstsitzung des Vorstands konnte ebenfalls wieder als Präsenzsitzung stattfinden, das Kuratorium traf im Herbst in Form einer Hybrid-Sitzung zusammen.

Die Bürgerstiftung Hanau Stadt und Land – *Eine Gründungsinitiative der Sparkasse Hanau* verteilte im Jahr 2022 zum 18. Mal ihre Fördermittel an soziale und gemeinnützige Vereine und Institutionen aus dem Gebiet der Stadt Hanau und des Altkreises Hanau. Dabei ist es der Bürgerstiftung ein besonderes Anliegen, konkrete Projekte mit sozialem Hintergrund zu

unterstützen. In 2022 unterstützte die Bürgerstiftung beispielsweise Grund-, Haupt- und Realschulen im Fördergebiet bei der Umsetzung von Sprachfördermaßnahmen. Für das Sprachförderprojekt stellte die Bürgerstiftung betroffenen Schulen insgesamt 30.000 EUR zur Verfügung.

Zum Jahresende wurden Fördermittel in Höhe von 131.650,00 EUR an insgesamt 60 gemeinnützige und mildtätige Vereine und Institutionen aus der Region verteilt. Eine Liste aller Geförderten ist auf der Homepage der Stiftung unter www.buergerstiftung-hanau.de veröffentlicht.

In 2022 haben acht der 14 Stiftungsfonds innerhalb der Bürgerstiftung Ausschüttungen vorgenommen.

Bürgerstiftung Hanau Stadt und Land - allgemein	157.707,95 EUR
Brüder-Grimm-Stiftung der Sparkasse Hanau	55.600,00 EUR
Bubenheimer-Stiftung	7.490,00 EUR
Leben in Kesselstadt Stiftung	5.000,00 EUR
Familie Lossow Stiftung	1.000,00 EUR
Klaus Remer-Stiftung	550,00 EUR
Lilli Vovos-Stiftung	2.000,00 EUR
Lotte und Karl Ziemek Stiftung	2.000,00 EUR
Dipl. Ing Chemie Soemijati Zierler und Dr. rer. nat. Leopold Zierler-Stiftung	8.000,00 EUR

Insgesamt hat die Bürgerstiftung im Jahr 2022 Mittel in Höhe von 239.347,95 EUR ausgezahlt.

Hanau, 30.03.2023

Bürgerstiftung Hanau Stadt und Land
– Eine Gründungsinitiative der Sparkasse Hanau

Vorsitzender des Vorstandes

Karl Eyerkaufner
Landrat a. D.

Bericht des Kuratoriums

Das Kuratorium der Bürgerstiftung Hanau Stadt und Land – *Eine Gründungsinitiative der Sparkasse Hanau* nahm im Jahr 2022 die ihm aufgrund der Satzung obliegenden Aufgaben wahr. Die Unterrichtung des Kuratoriums über die Geschäftsführung und die Erfüllung der Bestimmungen des Hessischen Stiftungsgesetzes sowie der Satzung erfolgte durch den Vorstand der Stiftung.

In seiner Sitzung am 30.03.2023 hat das Kuratorium den Jahresabschluss 2022 festgestellt, den Jahresbericht 2022 entgegengenommen und dem Vorstand Entlastung erteilt.

Hanau, 30.03.2023

Bürgerstiftung Hanau Stadt und Land
– *Eine Gründungsinitiative der Sparkasse Hanau*

Vorsitzender des Kuratoriums

Claus Kaminsky

Oberbürgermeister